

EL NOTICIERO POPULAR

SALE Á LUZ LOS MÁRTESES, JUÉVES Y SÁBADOS NO FESTIVOS

Año I.

Ciudadela Juéves 30 de Septiembre de 1909.

Núm. 122.

Redacción: San Sebastian, 7

Precios de suscripción: 0'65 céts. al mes

Administración: José M.^o Quadrado, 40

VIDA DEL OLIVO, SU CULTIVO, SUS ENFERMEDADES Y SU IMPORTANCIA

El olivo es uno de los árboles cuya importancia desde lo más antiguo fué conocida. Cecrops, fundador de Atenas, enseña su cultivo á los griegos el año 1582 antes de la era cristiana: otros pretenden que Hércules á la vuelta de sus gloriosas expediciones importó á Grecia el olivo mandándolo plantar en el Olimpo.

Ignórase la época en que el olivo fué importado á España, más sábase que los fenicios traían grandes cantidades de aceite que cambiaban con plata en barra.

Sabese también, que al fundar la ciudad de Marsella, 600 años antes de la era cristiana, fué enriquecida su costa por tan benéfico árbol.

Aun parece que se conservan muchos olivos sobre la montaña que presencié la pasión del divino Salvador y todo hace presumir que sus trocos son contemporáneos de Jesucristo.

Parece que los árabes importaron á España el citado árbol y se supone que algunos existentes en Mallorca, cuentan la friolera de 29 á 30 siglos ¿Cuántos beneficios se habrá adquirido de ellos? ¿Cuántas generaciones habrán satisfecho sus principales necesidades? Sabido es: que el aceite es uno de los elementos necesarios é imprescindibles, y desgraciada de la Nación que carece de él; siendo así; ¿por qué no extender su cultivo y tratarlo como se merece? ¿No es acaso un excelente amigo, el cual nos brinda con su ramaje, su benéfica sombra, su rico fruto (aun á expensas de su propia vida como ya dije otra vez)? ¿Por qué no amarlo y cuidarlo al que tanto bien nos hace? Quien no ama al árbol es un ingrato, quien le abandona y no le cuida con esmero, no debe tampoco aceptar su rico aceite, su aceituna, ni su sombra. Es completamente falso que el olivo no pruebe en las Baleares, fíjase en la vecina Mallorca, en donde una de sus principales riquezas consiste en el producto de estos árboles, que cuidan mejor que nosotros. Razón sobrada tuvo un excele-

te amigo mio, cuando en una ocasión hablando sobre la diferencia de ambas islas en la cuestión agraria me dijo: nuestro porvenir está en el buen cultivo de los árboles. Con esto sólo basta para demostrar que el arbolado, no solamente se debe cultivar por su fruto, sino por los tantísimos beneficios que de él nos vienen. Ya dije en una ocasión, que (cómo todos sabemos), el árbol facilita las lluvias por grados sin que chupen sus raíces la humedad que necesitan las demás plantas existentes bajo de él; el agua filtra hasta el fondo, y sus raíces reciben una humedad que á ninguna planta sirve; las raíces de los árboles hacen su labor en el fondo, mejor que nosotros en las tierras laborables; remueven las tierras facilitando así, para que las gramíneas puedan profundizar sus raíces en busca de la humedad que necesitan para su desarrollo. Donde falta el arbolado, falta la humedad, y sinó, téa lector un ejemplo.

En las pampas Argentinas suele llover una vez al año, pero las inundaciones que causan tales lluvias torrenciales, la terrible tempestad que se desencadena forman un terrible concierto, que destruye cuanto encuentra y desgraciado del viajero que se ve sorprendido por ese diluvio; yo lo he presenciado algunas veces: he recorrido esas pampas, donde se pasan lenguas sin ver un solo árbol, (y cosa particular) el pasto seco que llaman los criollos (no por seco; sino por ser de secano) abunda en cantidad tal, que es imposible dar un paso sin abrirse camino con un bastón ú otro objeto, aporreando ó aplastando esa yerba que alcanza hasta 8 y nueve palmos.

Más volvamos al olivo que ya parece olvidado; según el Génesis, *la paloma que Noé soltó volvió al Arca con el ramo de olivo y lo entregó á Noé como signo de reconciliación del cielo con la tierra*, y ese mismo ramo se ha considerado siempre como símbolo de paz. Otro motivo que nos recuerda épocas que por la maldad de los hombres les envió Dios ese castigo temible, y hasta los mismos salvajes saben el

significado del ramo de ese árbol precioso.

Casualmente las costas bañadas por el Mediterráneo, son las que más favorecen á este árbol, pues no suele prosperar á gran distancia del mar, y prefiere el aire salino del citado.

En los terrenos húmedos no prospera y si prospera no fructifica; pero en todos los demás terrenos vive perfectamente; en las montañas, en las vertientes, en medio de las rocas por poca tierra que haya, en los campos pedregosos, en fin, en cualquier parte, pero en el suelos en los suelos calcáreos y volcánicos, produce el olivo más abundante y exquisito aceite.

El olivo tiene las ventajas siguientes: resiste las grandes sequías, prospera en terrenos donde no prosperaría una gramínea, leguminosa, ni menos aun tuberculosa; resiste los grandes vientos sirviendo de defensa al demás arbolado, y sus hojas sirven para su propio abono, siendo además comestibles para el ganado, con tales ventajas, creo yo, que algo se podría y fuera conveniente hacer en beneficio de estos árboles, el cual beneficio al cabo y fin sería para los que le cultiven.

MARCH SQUELLA.

Talayots Son Carlá.

(Continuará)

CULTOS

Viernes, 1.—El Santo Angel Custodio de España, San Remigio obispo y Santa Julia.

Sábado, 2.—Los Angeles de la Guarda, Santos Saturio y Eleuterio mártir.

Viernes.—En la parroquial iglesia de Nuestra Sra. del Rosario, se dará principio á los devotos y solemnes cultos del mes de Octubre, dedicados á la Virgen Santísima del Rosario, practicándose todos los días los siguientes piadosos ejercicios.

Por la mañana, habrá dos misas con puntos de meditación; una á las 7 y otra á las 7 y media.

Por la noche al toque de Ave-Maria, se expone S. D. M. y se practicará el ejercicio del mes del Rosario, con la solemnidad acostumbrada. Todos los días festivos habrá sermón, á cargo de distintos oradores.

En San Agustín, habrá á las 5 y media de la mañana, Misa rezada con puntos de medi-



MATION.

